
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 19 DE DICIEMBRE DE 1810.

CORREO DE LONDRES.

Pancsova 17 de Setiembre.

Hoy se recibió la noticia de la llegada del Gran-Señor á Adrianópolis con una guardia de 180 hombres.

Viena 23 de Setiembre.

Recibiéronse cartas de Constantinopla que indican extraordinaria actividad y audacia de parte del gobierno otomano. Dícese que el capitán Bacha, después de haber obtenido un decidido ascendiente en el mar Negro, y embarazado todo el socorro á los rusos por este lado, estacionando navíos en Kilin, Pourchesche y en las otras bocas del Danubio, desembarcó gran número de tropas, haciendo disposiciones para atacar la Crimea á fin de obligar á los rusos á dividir sus fuerzas, y á una diversion á favor del Gran-Visir que está en Schumla.

Recibiéronse también en Constantinopla avisos de la Persia, anunciando estar en marcha dos ejércitos, uno para Georgia, y otro para atacar los establecimientos rusos en las costas del mar Caspio.

Berlin 8 de Setiembre.

Fué abolida en la Prusia la lotería ordinaria, como perjudicial á las buenas costumbres de los artesanos y demás clases bajas, por las tentaciones que ofrecía: ha de substi-

fuírsele otra nueva que no esté sujeta á los mismos perjuicios.

Aschaffembourg 8 de Setiembre.

Está definitivamente decretada la organizacion del gran Ducado de Francfort. Será compuesto de la ciudad de Francfort con su distrito, del principado de Aschaffembourg, así como de los de Fulda y de Hanan, y de la ciudad de Wetzlar. El gran duque estará al frente de la confederacion del Rhin, y su contingente será de 2800 hombres. Eugenio Napoleon, virrey de Italia, y sus herederos varones, sucederán en el ducado á la muerte del actual gran duque: á falta de herederos masculinos el ducado será reunido á la corona imperial. La catedral arzobispal será transferida de Ratisbona para Francfort, obligándose el gran duque de establecer para el arzobispo la renta anual de 60,000 francos.

Francfort 20 de Setiembre.

Aun se halla aqui la division del General Campana, esperando órdenes para su ulterior destino. Los oficiales que en el concepto de marchar para España se habian equipado de los artículos necesarios en aquel país, volvieron á venderlos juzgando que serán mandados para el norte.

Génova 27 de Setiembre.

Acaba de publicarse aqui un decreto imperial, por el qual se suprimen definitivamente todas las órdenes religiosas y congregaciones regulares de hombres y mugeres en los departamentos de Génova, Apeninos, Montenoto y Alpes marítimos.

Por consiguiente se revocan todas las excepciones favorecidas por leyes, decretos ú órdenes anteriores relativamente á la supresion de los conventos de los dichos departamentos. Los conventos existentes han de ser cerrados al mas tardar hasta 15 de Octubre, y no se llevará el hábito religioso desde 1.º de Noviembre.

PORTUGAL.

Lisboa 15 de Noviembre.

Por las últimas noticias de Abrantes sabemos que el puente que los enemigos habian construido sobre el Cecere fué destruido por la avenida del mismo.

Coimbra 1.º de Diciembre.

Los franceses no intentan retirarse, antes por el contrario buscan posiciones en que puedan hacerse fuertes para esperar refuerzos; por cuyo motivo hubo un consejo de guerra entre los Generales aliados, en el que se determinó tomar la ofensiva, que principió ya á efectuarse.

Porto 5 de idem.

Nuestro ejército va tomando la ofensiva, y derrotó ya en Ouveu los franceses en número de 7 á 80. (*Cartas particulares.*)

ESPAÑA.

Madrid 5 de Octubre.

En la orden del día 27 se comunicó á la guarnición, que el Mariscal Mortier habia derrotado á Ballesteros y á Copons, como igualmente al Marques de la Romana: que este habia perdido 20 muertos, 400 prisioneros y parte de su artillería: que entre los muertos se contaban muchos ingleses, y que estos y los españoles huian para Cadiz. Al día siguiente se imprimió dicha orden, pero no se atrevieron á publicarla, porque de este modo confesaban la existencia de un ejército que negaron muchas veces, y que por todos los medios imaginables procuran ocultar al público.

El Teniente General Navarro Sangran, que se halla en el puerto de Santa Maria, tiene orden segun se asegura de regresar para aqui: su viage no produjo el efecto deseado; y dicen que va para el ejército de Massena con el objeto de presenciar sus operaciones y dar parte de ellas, pues aqui se ignoran absolutamente.

Desde Diciembre de 1808 hasta Julio de 1810 murie-

ron en los hospitales de esta corte 24,060 soldados y oficiales de Napoleon, segun consta de la nota impresa dada por la comisaria; y han salido 80 inválidos, é inutilizados para el servicio.

Del mismo lugar 15 de idem.

Los magistrados de algunos pueblos inmediatos trage-ron al General Belliard el oficio original de Francisquete, en que les prevenia que no diesen raciones á los que se presentasen baxo el nombre de partidas de guerrilla, siempre que no manifestasen ciertas condiciones y señales que los acreditasen; pues muchos se valian de este nombre para robar. En consecuencia les encarga que arresten y le envíen á qualquiera que se presente sin los requisitos necesarios; y no pudiendo hacerlo asi, que lo remitan á disposicion del mismo Belliard, porque semejante gente es tan enemiga, y aun mas, de los que defienden la justa causa del Sr. D. FERNANDO VII, como de los que siguen la de José.

Santiago.

DONATIVOS. El Ilmo. Sr. Obispo de Astorga remitió al Sr. General Taboada 400 pares de zapatos para que los distribuya en las tropas de su mando; lo que se ha verificado, siendo dicho donativo consiguiente á lo mas que ha hecho el expresado Sr. Obispo á las tropas de la derecha, como se ha publicado, siendo asi que las rentas que posee libres del enemigo en el dia apenas llegan á 150 rs., habitando en la casa del santuario de las Hermitas, estrechándose quanto es posible para auxiliar á las tropas con los socorros á que alcanzan sus reducidas facultades, gran patriotismo y caridad, que debe servir de exemplo á los que estén penetrados de iguales sentimientos.

D. Pedro Vazquez, abad de S. Miguel de Gudín en el obispado de Orense, ha dado 800 reales vellon para capotes para los soldados que de su feligresia tiene el regimiento de infantería de Monterrey.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.